

ハピカム

マイデザイン会議
日田市 Innovation Marketing Interaction

産創交流

日田市の豊かな食文化や歴史ある伝統工芸を日田の元気につなげたい。地域に根差し、地域にこだわって活動を続ける4人の若手リーダーたちが、日田の現状とこれからについて語り合った。古里や地元の人々を愛する熱い思いが産業創出や交流に新しい展開をもたらし、日田をどんどん盛り上げる。



日田玖珠地域産業振興センター(三本松)

日田が好きなら“響鳴”し合おう

農家さん大事にしろ

木本 テーマは「産創交流」。皆さんはそれぞれ地域に根差した伝統工芸や食文化、地元地酒にこだわった取り組みをしています。そこから創業や交流の創出を考えていきましょう。川津さんは内工業的にやってきたユズごしょうの会社を継いで来年10年になります。会社を大きくするのは大変だったと思いますが、どうやって乗り越えてきましたか。

コーディネーター
大分合同新聞記者

木本崇

川津 この前1周年を迎えた先代のじいちゃんには「とにかく農家さんを大事にしろ」と言われてきました。今はJIAに材料を集めていますが、まだ直接やりとりしている農家さんもあります。朝4時に起きて5時には産地に着いて作業をし、トウガラシやユズを手籠にいっぱい入れて持ってきてくれるおばあちゃんたちと茶飲み話をしているうちに、「われわれが生産農家さんの『け口』になつてやろう。絶対にこの人たちを喜ばせてやろう」という気持ちがどんどん膨れ上がっていました。それで間口を九州、関西、東南に広げたんです。会社を変えていくにはリスクがあります。パートは地元のおばあちゃんたちですから指導が大変でしたが、しっかり付いてくれました。今後は1次加工した物を手大の業務用に提供する需要も伸びると思います。

木本 本野さん、若い立場から見た日田の現状や課題は。

木野 後継者がいません。けたぐりは分業ですが、「けた枕」という角材を造る製材所も木地屋さんも、2軒ほどしか残っていません。僕も100%の形が作れるわけではないので、その前の段階の後継者がいないとどうしようもありません。半年前にもけたのバンドをつくり

るところが廃業しました。極端にいうと明日どうなるか分からないんです。

まず斬新な物を作ろう

木本 それでも家業に入って、いろんな工夫をしていますね。

木野 物産展に出店したとき、通り掛かった若い子が金額を見て「げただけで3千円は高い」と言っていたのを聞きました。人目を引くデザインの安い海外産が出ていた頃です。そういう風に興味を持ってもらいつらい時に「日田のげたは履きやすい」と思ってもらいたくて、まずは見た目が斬新な物を作って、目立つ所に飾つてみることからやつきました。

川津 デザインがおしゃれなので、芸能人が履きだしたら人気が爆発するんじゃないですか。

木野 うちには2、3年前から俳優の的場浩史さんが来てくれています。もともとけたが好きで、ドラマの撮影で日田に来た時に、けたを作るところを見に来てくれました。新宿の百貨店に出店した時も会いにきてくれて、ブログで書いていました。まだ実際の売り上げにはつながっていないませんが。

川津 つなげるべきです。女性用のけたもすてきなので、女性の芸能人に紹介してもらうとか。

木野 ヨーロッパのファッションショーでけたブームが起り、けた屋が材料の奪い合いをして、自分で材料を取りに行つて夜中まで仕事をしていた時代がありました。そのブームがピークまでいって、下がったんだ。そのブームはお金持ちはわざわざ古民家を買って住むんですね。

川津 売り上げを横ばいで続いているのも、

進化していかないと守れませんよね。

木野 昔ながらの物を売つていけばこんな楽なことはない。それができないから、お客さんの目を引くデザインを作っているんです。それをきっかけに「これがオーソドックスな日田けたです。こっちの方が履き心地がいいですよ」と、日田けたの入り口になればと思ってやっています。

川津 最終的にはお客様が選んで満足してくれればいい。うちも百貨店の催事に出店しますが、お客様の声は大事ですよね。日田のお客さん、福岡のお客さん、東京のお客さんと声が全然違います。

木本 行政の立場から、どういう応援をしていいかと思っています。

佐藤 基本的に市役所はどの課も、市民の皆さんの暮らしを良くする、日田に住んで良かったと思ってもらえるための手伝いをすることが究極の目的にして働いています。うちの課では、支援すること、けん引すること、協働することが大きな三つの柱です。協働は一緒に働くこと。例えば団体に代わって書類を作成する時、若い頃は「助けてあげている」と思っていたけど、先輩を見ながら仕事をしていくうちに、その団体の熱を見ながら、いい距離感を持って一緒にやつていくことがすごく大事で、それがその人のため、日田のためにつながっていると肌で感じるようになりました。その人を信じて寄り添つて一緒に何かを行うことが大切だと思います。

川津 私は東京でマーケティングを学び、その実証実験の場として、日田に地元地酒にこだわった飲食店「まめろし」を開きました。

河津 私は東京でマーケティングを学び、その実証実験の場として、日田に地元地酒にこだわった飲食店「まめろし」を開きました。

河津 奈津子さん

河津 つなげるべきです。女性用のけたもすてきなので、女性の芸能人に紹介してもらうとか。

木野 ヨーロッパのファッションショーでけたブームが起り、けた屋が材料の奪い合いをして、自分で材料を取りに行つて夜中まで仕事をしていた時代がありました。そのブームがピークまでいって、下がったんだ。そのブームはお金持ちはわざわざ古民家を買って住むんですね。

川津 都会の病気といわれていたアトピーで

せんそくが日田に多いのにびっくりしました。この現実を何とかしたい。「この生活の方がかっこいい」「当たり前なんだ」と、もっとメディア戦略で訴えて、田舎に住んでいる人たちの意識改革をしないと未来はありません。催事に出店するのも、日田のおばあちゃんたちに、自分たちの作っている昔ながらの無添加の梅干しや漬物に価値があることを知ってほしいからでもあります。

木本 行政の立場から、どういう応援をしていいかと思っています。

佐藤 基本的に市役所はどの課も、市民の皆さんの暮らしを良くする、日田に住んで良かったと思ってもらえるための手伝いをすることが究極の目的にして働いています。うちの課では、支援すること、けん引すること、協働することが大きな三つの柱です。協働は一緒に働くこと。例えば団体に代わって書類を作成する時、若い頃は「助けてあげている」と思っていたけど、先輩を見ながら仕事をしていくうちに、その団体の熱を見ながら、いい距離感を持って一緒にやつしていくことがすごく大事で、それがその人のため、日田のためにつながっていると肌で感じるようになりました。その人を信じて寄り添つて一緒に何かを行うことが大切だと思います。

川津 私は東京でマーケティングを学び、その実証実験の場として、日田に地元地酒にこだわった飲食店「まめろし」を開きました。

河津 奈津子さん

河津 つなげるべきです。女性用のけたもすてきなので、女性の芸能人に紹介してもらうとか。

木野 ヨーロッパのファッションショーでけたブームが起り、けた屋が材料の奪い合いをして、自分で材料を取りに行つて夜中まで仕事をしていた時代がありました。そのブームがピークまでいって、下がったんだ。そのブームはお金持ちはわざわざ古民家を買って住むんですね。

川津 奈津子さん

河津 つなげるべきです。女性用のけたもすてきなので、女性の芸能人に紹介してもらう